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治理雾霾 三全正开发地热能源

近年来全国各地频频出现
的雾霾天气，也是全国两会代
表委员们时刻关注的热点和焦
点话题。

“减少雾霾，不光要提问
题，更要提出解决问题的具体
办法。”陈泽民表示。

“我就想出了一个办法，就

是希望能够利用到地球内部的
地热能源。”陈泽民说，目前，世界
上这种绿色能源，从理论上、技术
上已经可以突破了。“我觉得这应
该是大力提倡的一种最好的清洁
能源。我们要研究，要大胆地进
行尝试和开发，三全准备在这方
面做一个示范。”陈泽民表示。

谈

“教育、医疗、养老问题等，
这些都是老百姓最切身关心的
问题。这方面我们要加大投

入。”陈泽民表示，改革是否成
功，就看人民群众的生活是否
有提高。

精准扶贫 民生投入不能少谈

全国人大代表,三全食品创始人
三全集团董事长陈泽民

“一个城市在建设中，要全
方位考虑，要科学建设都市化，
不要片面追求高、大、洋，更要
注重城市的内涵、底蕴和文
明。”陈泽民话锋一转，提到了
大都市建设的话题，他着重强
调了城市建设中的民生细节。

“就从最小处说起吧，比如
不要找不到厕所。城市建设得
很美，但外面旅游的人来了，到
处找不到厕所，这也不是一个
好的城市。”陈泽民建议,应该
在公共设施方面尽量人性化设
计，考虑到人的需求。

大都市建设 民生细节很重要谈

“航空港经济区使我们这
些企业走向世界的步伐更快
了，缩小了我们和世界的距
离。”陈泽民认为郑州航空港经
济综合实验区建设，给河南企
业带来了巨大利好。

他说：“物流、人流、知识
流、资金流，全都聚集到这块

‘宝地’上来，这样才能使我们
的河南，我们的郑州，在发展中
充满了活力、充满了潜力、充满
了动力。”

郑州航空港 将郑州变成“聚宝盆”谈

郑州报业全媒体新闻中心全国两会记者 裴蕾 徐刚领 马健 苏瑜 宋文雅 谢君锐 肖雅文 陶莎 闫佳佳 北京报道

教育公平 一本指标应向河南等地倾斜

“ 近 年 来 ，教 育 部 以 及
985、211 等名高校加大了对
河南考生的招生力度，一本
录取率逐年攀升，但与北京、
天津、上海等直辖市相比还
是有很大差距，录取比例不
到他们的 1/3。”李光宇呼吁，
教育部以及 985、211 等名高

校要进一步加大对河南等中
西部地区一本招生的指标投
放，促进教育公平。

河南等中西部地区一本
录取率低的现状如何破解？
李光宇说，应该采用全国“高考
一张卷，统一划线”，全国学生

“排排坐”，统一标准录取学生。

谈

全国人大代表，宇华教育集团
董事长李光宇

昨日下午，郑州全媒体全国两会会客厅分别迎来两位嘉宾。他们是全国人大代表,三全食品创始人、三全集团董事长
陈泽民和全国人大代表，宇华教育集团董事长李光宇。
从关注雾霾，倡导绿色能源革命到贫困生免费读大学等教育话题。最牵动民众的事儿成了代表最关心的事儿。

教育精准扶贫 让贫困生免费上大学

李光宇说，教育是扶贫
的治本之策，他建议在全国
范围内实行贫困生免费就读
大学，从根本上带动贫困家
庭脱贫致富。

李光宇表示，2015 年底，
河北省委、省政府出台《关于坚
决打赢脱贫攻坚战的决定》，自

2016 年秋季学期开始，在河北
省内公办普通高中、中职学校、
普通高校（不含独立学院）就读
的建档立卡贫困家庭学生，免
学费、免住宿费、免教科书费，
享受国家助学金等政策。他认
为，河北的做法对其他地区有
参考意义。

谈

义务教育 建议延至十二年

李光宇今年还带来议案，
建议修订《中华人民共和国义
务教育法》，将现行的九年义务
教育制度扩大到十二年义务教
育，将学前教育阶段纳入义务
教育范围，推行幼儿园三年的
全免费教育，学前教育阶段实
行“一免一补”政策。

李光宇向记者举例说：
“‘十三五’期间，陕西将全面实

施十三年免费教育，即从学前
1 年、小学初中 9 年和高中 3 年
实施免费。”

“陕西在我国省市自治区
中经济发展水平居中，陕西能
够做到十三年免费教育，意味
着在全国大部分省份实现学前
教育免费、推行‘3+9’的十二
年免费教育应该也不难实现。”
对此，李光宇很有信心。

谈


